
Прокуратура Хворостянского района разъясняет: «Об ответственности 

за получение травм на льду» 

- Здравствуйте! Недавно я упал возле магазина и сломал руку, так как 

там было очень скользко. Кто будет нести ответственность за причинение 

мне вреда здоровью? 

Комментирует ситуацию прокурор Хворостянского района Николай 

Маскайкин.  

«За каждый участок дороги, тротуара, лестничной площадки отвечает 

конкретное юридическое лицо, несущее за него ответственность (дорожные, 

жилищно-эксплуатационные организации, местная власть). Эти лица в силу 

закона обязаны содержать их в надлежащем состоянии, том числе убирать с 

дороги опасный лед, посыпать его песком, огораживать опасные элементы, 

имеющие повышенную скользящую способность, вывешивать 

предупреждающие плакаты и т.д. 

Так, если несчастный случай произошел на придомовой территории, то 

ответственность несет  управляющая компания или ТСЖ, если на 

общегородских тротуарах – органы местного самоуправления, на территории 

коммерческой организации - собственник или арендатор территории. 

В данной ситуации ответственность перед Вами будет нести 

собственник или арендатор нежилого помещения, в котором расположен 

магазин. Здесь следует исходить из того, за кем закреплена обязанность по 

благоустройству территории возле магазина, за арендатором или 

собственником.  

В любом случае, Вы вправе требовать от ответственных лиц 

компенсации материального и морального ущерба. 

- Какая ответственность предусмотрена в такой ситуации? И могу я 

что-либо взыскать с виновного лица, например, средства на лечение?  

- За это виновное лицо несет гражданско-правовую ответственность.  

На основании статьи 1085 ГК РФ пострадавший при получении увечья 

или ином повреждении его здоровья вправе взыскать с ответчика 

материальный ущерб, связанный возмещением утраченной потерпевшим 

заработком (доход), который он имел либо определенно мог иметь, а также 

дополнительно понесенные расходы, вызванные повреждением здоровья, в 

том числе расходы на лечение, приобретение лекарств, посторонний уход, 

если установлено, что потерпевший нуждается в этих видах помощи и ухода 

и не имеет права на их бесплатное получение. 

- Можно ли компенсировать моральный вред, поскольку я столкнулась 

с нравственными страданиями? 

- Да, в силу статьи 151 ГК РФ можно взыскать и компенсацию 

морального вреда, доказав, что травма причинила не только физические, но и 

нравственные страдания. Размер компенсации морального вреда, в 

соответствии со  ст. 1101 ГК РФ определяется судом в зависимости от 

характера причиненных потерпевшему физических и нравственных 



страданий, а также степени вины причинителя вреда в случаях, когда вина 

является основанием возмещения вреда. 
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